
本月10日，

新上任的國家

互聯網信息辦

公室主任魯煒

親自出面，與

紀連海、潘石

屹、徐小平等

擁有大批粉絲

的微博大V(意見領袖)進行座談，達

成了堅守「七條底線」的共識，即

法律法規底線、社會主義制度底

線、國家利益底線、公民合法權益

底線、社會公共秩序底線、道德風

尚底線和信息真實性底線。這「七

條底線」是內地互聯網界對網絡行

為底線首次作出的完整、規範的表

述，又被多家媒體和網民們稱為

「魯七條」。

「魯七條」的出現絕非偶然，反映

出內地社交等新媒體發展迅猛，當

局的輿論管理面臨前所未有的衝擊

和挑戰，必須出台新的對策。近年

來，內地飛速發展的微博等網絡新

媒體，助國人邁入「人人都有麥克

風」、「個個都是通訊社」的時代。

然而互聯網由於缺乏公序良俗的規

制，為很多失範行為提供了更加肥

沃的土壤：各種不明來路的謠言時

不時滋生、傳播和擴散，擾亂社會

秩序，引發公眾恐慌；一些網絡名

人之間相互攻訐、語言暴力氾濫⋯

⋯這些現狀凸顯內地網絡行為規範

的缺失和監控之難，令人憂心。

在這種背景下，官方和民間呼籲全體網民守住

底線的聲音連日來一再升溫。在新浪微博，潘石

屹等意見領袖發起「支持魯七條」的微話題，截

至到18日，相關微博已經超過30000條。擁有

1500餘萬粉絲的大V、知名地產商任志強表示，

「魯七條」至少是言論開放的態度，應給以支

持。

不少人認為，網絡是中國特色的官民互動平

台，「底線」應由官與民共同遵守。網友「一半

是海水」認為，政府部門也應該有底線，如果從

正常渠道能夠解決問題，誰會希望通過網絡呢？

網友「光芒_之翼」則進一步指出，只有權力機

構放下架子，走出衙門，願意理性平和地討論和

交流，且虛心真誠地解決問題，不用喉舌輿論撕

裂民情，才能避免輿論衝突加劇和現實衝突，才

能實現言論空間的真

正自由。
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當日在南寧舉行的粵桂經貿合作項目簽約儀式
上，簽訂合作的30個項目包括人力資源合作協

議和經貿合作項目等。

強調促進兩地交通互聯

據不完全統計，「十二五」以來，廣東在桂投資
項目4,900多個，合同總投資超過5,600億元，佔廣西
引進內資的40%。目前，廣東已經成為廣西開拓國
際市場的重要橋樑，和向廣西實施產業轉移項目最
多、投資額最大的地區。
胡春華和彭清華在同日舉行的「廣東．廣西合作

交流座談會」上，均強調粵桂兩地要推進交通基礎
設施的互聯互通。據悉，目前南廣高鐵廣西境內全
線已完成鋪軌，廣東段已完成總投資的70%；貴廣
鐵路廣西境內截至今年7月已完成總投資的66%，廣
東已完成總投資的70%。兩省區規劃建設的8條高速
公路，已建成2條，在建4條，規劃建設2條。

聯合打造北部灣城市群

此外，肇慶至柳州、湛江至合浦等鐵路項目；懷
集至賀州、羅定至岑溪、封開至梧州等連接兩省的
高速公路項目等均在積極推進。西江黃金水道貴港

至肇慶段已建成2000噸級航道，目前兩省區正在共
同開展貴港至肇慶3000噸級航道前期研究工作。
胡春華表示，兩廣要在交通互聯互通基礎上，積

極推進現代物流體系建設，雙方聯手拓展東盟市
場，並提出要聯合打造北部灣城市群，促進北部灣
沿海城市融合發展，形成中國沿海經濟發展新一
極。為此，彭清華提出，要以珠江—西江經濟帶為
紐帶，北部灣經濟區為平台，共同加快粵桂合作試
驗區建設，並鼓勵和引導廣東各級政府和有實力的
企業與廣西緊密合作，在北部灣經濟區建設面向東
盟的「飛地園區」或合作共建臨海產業園區。

香港文匯報訊 (記者 葛沖 北京報道) 工信部日前編制完成《推動
嬰幼兒配方乳粉行業企業兼併重組工作方案》並上報國務院等待批
覆。方案提出，力爭到2018年底，嬰幼兒配方乳粉行業企業總數由
目前的127家整合到50家左右，前十家國內品牌企業行業集中度由
42%增至超過80%。工信部新聞發言人朱宏任表示，兼併重組是為
了乳粉行業有更好的發展，不會導致壟斷。
朱宏任說，顯然過多過散的行業狀況與提高質量達到一個比較高

的生產標準要求是不相適應的，這樣的兼併重組的力度和方向是要
形成一批具有品牌質量、能讓群眾放心的生產企業。
據表示，工信部還將推動建立食品企業的質量安全信息追溯體

系，實現消費者採用智能手機等終端及政府網站平台，對產品基本
信息進行實時追溯和了解，準備今年底在蒙牛、伊利、完達山和三
元四家企業試點。

洋奶吃罰單 國奶趁機漲價

據《羊城晚報》報道，一邊廂，洋奶粉正接受中國反壟斷史上最
大罰單；另一邊廂，價格平靜了許久的國產液態奶，最近卻吹起
「漲價風」。媒體記者近日從多家大型超市獲悉，國產乳業巨頭蒙牛
和伊利的部分產品7月底不約而同提價，漲幅在5%至13%之間。供
應商表示漲價原因主要是原材料成本上升。
廣東奶業專家王丁棉表示，7、8月的內地奶源價格確實比6月有

所上升，但最好的原料奶的價格升幅也不過7%，如果平均一下整體
原料奶的升幅，肯定低於5%左右。「因此，這次蒙牛和伊利的漲價
確實有些借題發揮。最關鍵的是，要警惕其他品牌的液態奶也跟風
漲價。」

內地奶粉試行藥店銷售

嬰幼奶企擬重組 127家減至50

香港文匯報訊 據中國之聲《全國新聞聯播》報道，中國國際貿易協會近
日表示，國內外的多個品牌的奶粉有望在今年進入藥店銷售。今年10月份率
先在北京和江蘇試點20家藥店，並於2015年在全國五百個城市完成兩萬家藥
店的奶粉專櫃投放。據介紹，試點進入藥店的奶粉，將通過可自動識別真假
的自動售貨機來銷售，如果是假的話，裝完以後門會自動關不上。業界認為
有關做法的優勢是安全，將給藥品零售行業帶來新機。
目前內地奶粉銷售主要有超市、母嬰店和網絡三個渠道。從國外經驗來

看，藥店系統是管理最嚴、質量與安全最有保障的地方。

香港文匯報訊 (記者 李叢書 廣州報道) 彭清華在會上致辭時，就不久前發生的
賀江污染事故給下游廣東肇慶部分地區民眾生產生活帶來影響表示歉意。
彭清華說，去年龍江河發生水污染事故後，廣西建立了環境倒逼機制，對全

區的涉重企業進行了全面的清查，但由於形式主義等原因，賀江水污染隱患未
能排除，最終導致事故的發生。現在看來，這個事故的發生不是偶然的，沿江
那麼多非法選礦廠存在，地方官員視而不見，是事故發生的主要原因之一。他
並表示，廣西將積極承擔起保障下游粵港澳地區生態、水源和食品安全的責
任，與廣東一起進一步建立完善西江流域上下游聯防聯治的水環境管理機制。

香港文匯報訊 據中新社報道，河南省林州市一名警

察被曝重摔7月大女嬰的消息，引發公眾猛烈抨擊，被

喻為北京摔2歲女童案的翻版。人們用「喪心病狂」等

詞語來形容這一行為。媒體記者昨日從林州市委宣傳部

獲悉，涉事的民警郭增喜已被當地警方以涉嫌故意傷害

罪依法刑拘，並異地關押。目前，受傷的女嬰，由公

安、衛生部門陪同赴北京做進一步檢查。

在林州事件中，涉事者為從警近30年的民警。17日出

版的《法制晚報》報道說，郭增喜除遭到關禁閉15天的

警務紀律處罰外，至今沒受到任何法律制裁。事件原因

存在「民警醉酒」及「與女嬰父母爭吵」兩版本。而涉

事者警察的身份，令事件的性質顯得更為惡劣。

最高檢對劉鐵男立案偵查
新華社18日電 日前，最

高人民檢察院經審查，國家
發展和改革委員會原副主任
劉鐵男涉嫌受賄犯罪，依法
決定對其立案偵查並採取強
制措施，案件偵查工作正在
進行中。

新 華 社 1 8 日 電

濟南市中級人民法
院昨午 4時發佈公
告，該院定於22日(周
四)8時30分在第五法庭公開
開庭審理被告人薄熙來受賄、貪
污、濫用職權一案。
另訊 據本報了解，濟南市中級

人民法院第五法庭，是該院面積最
大的審判廳，最多能容納50位旁聽
人。與外界對此案的高度關注相
比，濟南中院門口顯得十分平靜。
位於法院東門的公告欄張貼了6張

公告，關於薄熙來
案的公告在第二
排，無論是公告內容

還是字體，均和一般案
件的開庭公告無差別。

此前有媒體報道，薄熙來的太
太薄谷開來，以及重慶前公安局長
王立軍或會出庭作證。
另據了解，陳希同案於1998年7

月20日起審理，7月31日一審宣
判；陳良宇案於2008年3月25日開庭
審理，4月11日一審判決，歷時均
在10日以上20日以內。

﹁
魯
七
條
﹂
圖
塑
網
絡
議
事
新
規

香
港
文
匯
報
記
者

王
玨

胡春華晤彭清華 南寧簽約近260億

兩廣「雙華會」盼合拓東盟市場
香港文匯報訊 (記者 曾萍 實習記者 羅芳 南寧

報道) 中共中央政治局委員、廣東省委書記胡春華

和廣東省長朱小丹昨日率領廣東省黨政代表團、

經貿代表團到廣西考察訪問，並與廣西壯族自治

區黨委書記彭清華、廣西壯族自治區主席陳武會

面。兩省區政府部門和企業現場簽約總金額達

257.11億元(人民幣，下同)。彭清華和胡春華均

表示，兩廣要推進交通基礎設施的互聯互通，鼓

勵兩地企業相互投資，推動經濟一體化，共同聯

手拓展東盟市場，提高對外開放水平。
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■摔嬰事件備受熱議。 網上圖片

■廣西壯族自治區黨委書記彭清華。
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彭清華為賀江污染道歉
香港文匯報訊 (記者 李叢書 廣州報道) 胡春華昨日在南寧建議，廣東和廣

西可以找個小流域進行試點，可以廣東對口幫扶廣西的形式，破解流域生態
補償難題。
胡春華指出，湛江的鶴地水庫受到工廠和生豬養殖的影響，污染治理面臨

難題。他建議兩廣在鶴地水庫進行試驗，位於上游的廣西陸川，企業可以搬
到廣東湛江去辦，稅收和GDP全部算陸川的；上游的水要保護好，需要廣東
給一些補償，我們可以對口支援的方式進行補償；湛江有就業的機會，可以
讓陸川的農民到湛江打工，這樣才能做到讓農民少養豬。」

胡春華倡兩廣試點生態補償

摔7月大女嬰 河南警被捕
■劉鐵男

薄熙來案周四濟南開庭

■濟南中院公告

欄張貼薄熙來案

的公告。圓圖為

薄熙來。
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